## Le Vendredi 22 novembre 2019, visite du fort de Mons-en-Barœul

Construit en deux années seulement, de 1878 à 1880, le fort de Mons-en-Barœul fait partie du système de défense élaboré par le général Séré de Rivières après la défaite de 1870. Devenu inutile suite à la mise au point de nouveaux explosifs 5 ans après sa réalisation, il sera toutefois le siège d'unités de transmission, dont la plus étonnante sera celle d'une section colombophile avant de servir durant la querre d'Indochine.

Entre temps il aura connu des périodes d'occupation allemande à chacune des deux querres mondiales, après avoir été déclassé 48 heures avant la déclaration de la première!

Resté intact, car non bétonné comme beaucoup d'autres fortifications, et magnifiquement remis en valeur avec un centre socialo culturel, c'est un exemple unique qui présente un intérêt architectural, historique et patrimonial exceptionnel.

Avant de prendre un excellent repas au Restaurant Le Fort, nous avons apprécié la visite guidée qui a fait découvrir une dimension insoupçonnée de cet édifice même à celles et ceux qui pensaient le connaître.



L'entrée du fort avec son pont sur les fossés



La cour centrale, avec la cuisine au fond





Notre groupe dans la cour centrale



La cour centrale, dans l'autre sens





Les couloirs de circulation au rez de chaussée, on pouvait remarquer le travail des briques et des voutes.





Les couloirs d'alimentation des caponnières



Une caponnières



On regarde de plus près ...



Les alignements des caponnières vers les fossés à défendre



Les emplacements des canons, le couloir et les escaliers d'alimentation





Notre groupe devant un emplacement de canon

## Puis un excellent repas en commun au restaurant « Le Fort »







